

1

INTRODUCCIÓN

1. Introducción de la presidenta de Turcón - EeA

Siempre es bueno hacer un repaso a la historia de nuestra Asociación. En la mesa de trabajo y debate de Turcón-EeA la llegada de problemas medioambientales, asuntos de interés y la disponibilidad de plazos para cumplir con los procedimientos de los procesos de participación e información pública, nos desbordan diariamente. Casi no hay tiempo para respirar. Casi no terminamos con un problema para comenzar otro. Analizamos proyectos, estudios y memorias, y casi nunca miramos atrás. No hay tiempo, no hay horas en el día para poder abarcarlo todo.

Las problemáticas medioambientales son numerosas, desde la persona que nos pide ayuda por el cierre de un camino antiguo, o la asociación que se acerca por el deterioro de su territorio más cercano, o simplemente por la generación de ruido en su vivienda. Todos son temas importantes para nosotros, sin embargo, el tiempo y los recursos son limitados, y no podemos abarcar todas las peticiones de ayuda que nos llegan.

Junto a todo ello, de vez en cuando es necesario parar y analizar el trabajo realizado, las luchas emprendidas y los objetivos alcanzados (que son bastantes). No nos gusta ser complacientes, pero si analizar detenidamente para aprender del pasado para mejorar el presente.

Las estrategias en muchas ocasiones se orientan o perfilan en virtud de los antecedentes, las intrahistorias de los debates, sus casuísticas y, por supuesto, la importancia de los tiempos, van colocando cada cosa en su sitio más oportuno.

En consecuencia, nos ha parecido muy interesante recordar las luchas emprendidas y recapitular más de cuarenta años de acción y compromiso. Justamente cuando Turcón cumple 42 años de su existencia. No se puede abarcar todo en un solo libro. Hemos sido muy activos y los temas se han multiplicado más en las últimas etapas que en las décadas anteriores, reflejo de las problemáticas existentes: proyectos de infraestructuras por todas las islas. Las obras públicas parecen salvar gobiernos, sin embargo, destruyen mucho territorio. La ausencia de un modelo energético propio y adaptado a una isla oceánica sigue siendo una reivindicación para esta Asociación.

Esta nueva publicación, que se suma a los más de cuarenta libros y materiales editados por el Colectivo Turcón-Ecologista en Acción, recoge someramente los trabajos emprendidos, campañas y luchas vigentes, actividades y compromisos, etc. Confiamos que el lector o lectora conozca nuestras acciones, su impacto en la prensa regional y sobre todo la constancia de un equipo humano que se deja la piel en cada acción emprendida. A todos los que han estado y siguen estando, mi reconocimiento personal y de la Junta Directiva actual.



Presidenta de Turcón - EeA, Consuelo Jorge López.